



Katholische Pfarrei
ST. SUITBERTUS

Katholische Kirchengemeinde St. Suitbertus Kaiserswerth
Pastoralbüro Stockum | Carl-Sonnenschein-Straße 37 | 40468 Düsseldorf

Düsseldorf, den 11.02.2026

Pressemitteilung

Weitere Spende für die Erneuerung der Glasfenster im Nordquerhaus der Basilika erhalten

Am Mittwoch (4. Februar) übergab Thomas Köble, Kundenberater Kirchliche Einrichtungen der DKM Darlehnskasse Münster eG, eine Spende in Höhe von 5.000 Euro für die in diesem Jahr geplante Erneuerung der Glasfenster im Nordquerhaus der Kaiserswerther Basilika an Pastor Oliver Dregger.

„Mit ihren Fördergeldern unterstützt die DKM förderwürdige Projekte ihrer Kunden, welche den Zielen der Katholischen Kirche entsprechen. Mit unserem Beitrag zur Neugestaltung der Nordfenster der St. Suitbertus Basilika sehen wir in Kirchenfenstern weit mehr als nur architektonische Elemente. Sie sind Träger von Symbolik, Glaubensvermittlung und Kunst, die das spirituelle Erleben im Kirchenraum wesentlich beeinflussen. Dies wollen wir unterstützen“, führte Thomas Köble bei der Spendenübergabe aus.

„Wir freuen uns sehr über diese Spende, bringt sie uns doch unserem Ziel, in diesem Jahr die Notverglasung im Nordquerhaus der Basilika durch neue passende Fenster zu ersetzen, einen weiteren Schritt näher. Erste Bestrebungen dazu gab es bereits 2013, die aber nicht umgesetzt werden konnten. Zwischenzeitlich gab es bereits großzügige Spenden in Höhe von insgesamt 80.000 und eine Großspende von 100.000 Euro für die neuen Fenster. Die Kunstkommission des Erzbistums Köln hat dem Siegerentwurf bereits zugestimmt, so dass wir noch in diesem Jahr die neuen Fenster werden einsetzen können,“ erläuterte Oliver Dregger, Leitender Pfarrer der Kirchengemeinde St. Suitbertus in Düsseldorf-Kaiserswerth, nach Erhalt der Spende.

-2-



-2-

Richard von Knop, geschäftsführender Vorsitzender des Kirchenvorstandes der Pfarrei St. Suitbertus ergänzte, „dass es sich bei den bisherigen Fenstern tatsächlich um eine Notverglasung handelt, die aufgrund der erlittenen Kriegsschäden nach dem II. Weltkrieg eingebaut wurden. Diese Verglasung hat jetzt fast 80 Jahre gehalten, jetzt ist es an der Zeit, diese Kriegsfolgen in unserer Basilika zu beseitigen und durch farblich gestaltete Kirchenfenster zu ersetzen.“

Zur Neugestaltung der Fenster wurde unter Koordination des Düsseldorfer Architekten Bernhard Bramlage ein Künstlerwettbewerb ausgelobt. Die entsprechend eingesetzte Wettbewerbsjury konnte entsprechend am 23. Januar 2026 fünf eingereichte Entwürfe von renommierten Künstlerinnen und Künstlern beurteilen. Diese Jury bestand aus Mitarbeitern der Unteren Denkmalschutzbehörde, der erzbischöflichen Behörde sowie aus Mitgliedern der Kirchengemeinde und entschied einstimmig zugunsten der 1981 in Düsseldorf geborenen Künstlerin Jenny Ayala. Diese ehemalige Akademiestudentin der Meisterklasse Katharina Grosse hat nationale und internationale Preise errungen und ist in renommierten Sammlungen vertreten; frühere Kirchenarbeiten belegen ihren Bezug zum christlichen Glauben." (Scheu.)

Informationen zur Darlehnskasse Münster eG:

Die DKM Darlehnskasse Münster eG (DKM) wurde 1961 gegründet. Das Institut mit Sitz in Münster beschäftigt mehr als 155 Mitarbeitende. Die DKM arbeitet bundesweit und verzichtet aus Kostengründen auf Filialstandorte. Ihre Kunden sind Mitarbeitende im kirchlichen Dienst, Diözesen, Pfarreien und Einrichtungen wie Kindergärten, Schulen, Krankenhäuser, Altenheime, Sozialstationen, Orden, Stiftungen und Verbände (www.dkm.de).